

## B

ECONOMÍA  
OPINIÓN  
JUDICIALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	57.338.399	2.081
PFBCOLOM	1.558.058	27.890
BCOLOMBIA	1.155.934	27.680
ISA	1.010.395	22.700
GRUPOSURA	975.404	21.400
PEVAL	6.387.521	1.040
CORFICOLCF	128.589	29.000
GRUPOARGOS	283.872	12.000
NUTRESA	138.749	25.260
CLH	859.639	3.232
PFORFICOL	103.127	24.580

DIVISAS	
Ayer	\$3.620,39
DÓLAR	↘
	\$3.591,84
Compra	\$3.508,00
Venta	\$3.615,00
EURO	\$4.293,50
REAL	\$674,42

DTF %	
Efectivo Anual	1,97
Trim. Anticip.	1,95
Trim. Vencido	1,96

TCC %	
Efectivo Anual	2,00
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97

PETRÓLEO	
Barril Brent	USD47,68

TASAS CAPT	
A 180 días	2,28%
A 360 días	2,86%

METALES	
Oro 999,9	\$900,06773
Oro 999,5	\$206,93536
Plata 999,9	\$2.748,98
Plata 999,5	\$2.686,22
Platino 999,5	\$106,26612
Platino 999,9	\$110,88884

CAFÉ	
Libra	USD1,72

## Exportaciones no mineras de Córdoba crecen 37,1%

Esto representa un total de USD65,2 millones a corte de septiembre. Carne bovina y despojos comestibles, los productos destacados, según el Mincomercio.

Para el mes de octubre, la tasa de desempleo se ubicó en 14,7% ◉ DANE alerta por incremento de la brecha de género ◉ Barranquilla, con la menor tasa del país.

## Reactivación tumba desempleo al nivel más bajo en pandemia

Por Roberto Casas Lugo

El proceso de recuperación económica está lentamente reajustando el mercado laboral colombiano tras los duros golpes que sufrió en los primeros meses de la pandemia de la Covid-19.

De hecho, el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) precisó ayer que la tasa de desempleo se ubicó en 14,7% para octubre, la más baja desde los inicios de la pandemia. A su vez, se aprecia una ligera mejora sobre la tasa del pasado septiembre (15,8%).

Es preciso recordar que la tasa más alta durante el período de pandemia se evidenció el pasado mayo (21,4%).

Sin embargo, para el décimo mes del año la población ocupada del país es de 21,2 millones de personas, mientras que hace un año era de 22,7 millones, lo que evidencia que 1,5 millones de colombianos perdieron su trabajo.

**BRECHA DE GÉNERO.** Juan Daniel Oviedo, director del DANE, hizo un llamado de alerta ante el incremento de la brecha de género laboral en el pasado mes de octubre.

De hecho, la tasa de desempleo en octubre para las mujeres se ubicó en 20,1%, mientras que para los hombres fue de 10,7%. “Encontramos que por cada dos hombre que salió



MERY GRANADOS

Una total de 800 mil mujeres entre 24 y 55 años perdieron su trabajo durante octubre, alertó el DANE.

del mercado laboral, vemos siete mujeres detrás que están saliendo. Es una profundización muy importante de la brecha de género”.

Para octubre, 1,1 millones de mujeres perdieron sus puestos de trabajo frente a los 350 mil hombres. En el caso de la pérdida de empleo femenino, la mayor reducción se evidenció en

131

mil empleos se han recuperado en Barranquilla desde junio, según los datos del DANE.

las mujeres entre 24 y 55 años (800 mil).

**¿CÓMO LE FUE A BARRANQUILLA?** Por sexta vez consecutiva, Barranquilla volvió a ubicarse como la ciudad con menor tasa de desempleo a nivel nacional, según la más reciente medición del DANE con respecto al trimestre agosto-octubre del 2020.

“Tenemos un camino que luce promisorio”.

JAIME PUMAREJO HEINS  
Alcalde de Barranquilla.

Para este lapso la tasa de desempleo fue de 12,2%, lo que la ubica a 6,2 puntos porcentuales por debajo de la tasa promedio de las 23 ciudades principales del país.

Al mismo tiempo, Barranquilla continúa con la menor tasa de desempleo juvenil (20,9%).

Al respecto, estos resultados, como lo explicó el alcalde de Barranquilla Jaime Pumarejo explican los avances del proceso de reactivación económica de la ciudad se han “implementado planes piloto para la reapertura gradual, responsable y segura de diferentes sectores, siempre teniendo en

cuenta los indicadores de salud pública”.

**RECUPERACIÓN DEL EMPLEO.** Desde el pasado junio, según las cifras oficiales, en Barranquilla se han recuperado 131 mil empleos. En ese tiempo, la población económicamente activa ha aumentado en 125.000 personas y la población desocupada se ha reducido en 6.000 personas.

“Hoy tenemos un camino que luce promisorio. No podemos bajar la guardia en el autocuidado para darle la oportunidad a los demás sectores de regresar. Vamos bien, pero aún nos falta camino por recorrer”, puntualizó Pumarejo.

## PROMIGAS Y CAMACOL PACTAN TRANSPORTE DE GAS NATURAL

El acuerdo conectará Jobo (Córdoba) con Barranquilla y Cartagena.

Dos empresas del sector gasífero, Promigas y Canacol, anunciaron ayer el acuerdo alcanzado para transportar gas natural en la Costa Caribe, lo que les permitirá expandir las operaciones y la infraestructura en el país.

El pacto firmado contempla una capacidad de traslado de 100 miles de pies cúbicos diarios (mpcd).

Esta infraestructura conecta a los campos de producción en Jobo (Córdoba) con las ciudades de Cartagena y Barranquilla.

El contrato de transporte de gas, bajo la modalidad en firme, contempla un plazo de 10 años a partir del 1 de diciembre de 2020, y pone fin a las diferencias suscitadas entre las partes desde el pasado mes de agosto.

“Promigas resalta la importancia del acuerdo alcanzado con Canacol, en el que se acoge los principios fundamentales de legalidad y cumplimiento de las obligaciones contractuales, sobre los cuales se fundamenta la sostenibilidad de los negocios en el largo plazo”, señaló la empresa de origen barranquillero en un comunicado.



Aspecto de oleoducto.

## Termina la huelga en Cerrejón tras firma de la convención colectiva

Operaciones se reinician hoy tras parálisis de 91 días.

Por Sandra Guerrero

RIOHACHA. Después de 91 días de huelga en Cerrejón, se firmó la nueva Convención Colectiva de Trabajo con Sintracarbón, la cual tendrá vigencia del 1 de julio de 2020 al 31 de diciembre de 2023.

Esto permitirá reiniciar la operación en la mina a partir de hoy martes 1 de diciembre, luego de un ciclo de conversaciones directas de seis días en las que medió el Ministerio de Trabajo y la Comisión de Concertación de Políticas Salariales y Laborales, luego de que las partes no llegaran a un acuerdo.

Sintracarbón destacó que se conserva la estructura de beneficios históricos como el hecho de que

las primas de Navidad y vacaciones mantienen la connotación salarial.

También destacó que se mantiene el ítem de incremento por eficiencia y productividad, que es del 2%, así como el reajuste por IPC de los viáticos laborales, los bonos de alimentación de los trabajadores de Bogotá, auxilios escolares, educación y necesidades especiales, auxilios funerarios, becas de postgrados, auxilios y viáticos de tratamientos médico.

De la misma manera continúa el bono de retiro anticipado por pensión de vejez, los aspectos normativos y los derechos de la organización sindical.

**PUNTOS CENTRALES.** Además, como puntos centrales que se superaron mediante este acuerdo, se logró la conversión de cien contratos de término fijo a indefinido, distribuidos

entre 30 para técnicos y 70 para cargos diferentes a técnicos.

Igualmente se logró el reenganche laboral de 200 trabajadores que se les había terminado el contrato a término fijo.

En la nueva Convención se conserva la estructura del artículo 42 relativo al transporte terrestre, en cuanto al transporte diario en toda La Guajira y Valledupar, y Barranquilla, 700 préstamos de vivienda y modificación del tipo de tasa más favorable, con apertura de préstamo a Barranquilla sin condicionamiento y el ajuste salarial por IPC para toda la vigencia.

Se entregarán \$10.775.000 entre Bono a la Firma y adelanto de 7 trimestres del Bono Especial.

Cerrejón afirmó que con la firma de este acuerdo, “los trabajadores y sus fa-

miliales continuarán recibiendo los excelentes beneficios que a lo largo de más de 35 años de historia se han construido entre la empresa y el sindicato.

**REINICIAR OPERACIONES.** Claudia Bejarano, presidenta de la compañía, manifestó que “después de atravesar la huelga más larga de nuestra historia, debemos trabajar más unidos que nunca para seguir construyendo nuestro futuro y poder hacer realidad nuestros sueños y los de nuestras familias”.

Agregó que fueron grandes los desafíos que han atravesado durante el 2020, debido a los precios bajos del carbón, la reducción de la demanda a nivel mundial y la pandemia provocada por la Covid-19.

“Tras el acuerdo alcanzado, nuestra prioridad ahora es realizar un reinicio de operaciones seguro y



CORTESÍA

Representantes de la empresa y del sindicato de Cerrejón en la firma de la convención colectiva.

responsable. Para hacerlo posible, el equipo de contingencia, además de mantener los activos durante estos meses, ha diseñado un plan que asegura el cumplimiento de estrictas medidas de seguridad y control para proteger la salud de todos nuestros trabajadores”, explicó.

Dijo que aunque se retomó la operación con los mismos desafíos que se tenían a comienzos del año, “tenemos la confianza de contar con un equipo de clase mundial que nos ayudará a superar esta situación”.

El presidente de Sintra-

carbón destacó el nivel de resistencia, fortaleza, conciencia de obreros y apoyo a su proceso de negociación y huelga de los compañeros trabajadores y sus familias por parte de la comisión negociadora.

“No fue fácil este proceso en medio de tantas condiciones adversas, pero solo la unidad, la organización y la lucha nos llevó a la suscripción de una convención colectiva de trabajo”, aseguró.

El proceso tuvo la mediación del Ministerio del Trabajo, a través de la viceministra de Relaciones Laborales e Inspección, Ligia Stella Chaves,